

滑川中学校区保護者を中心とする皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	H28夏開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①田中小学校旧校舎	田中小学校の旧木造校舎の利用について、地元の方と話し合いながら利用方法を考えてきたところだが、国の登録有形文化財に登録されることで、今後どう活用しようか悩んでいる。市として、どのようにに活用するか案は無いのか。	国の登録有形文化財については、正式な決定はまだですが、ほぼ確実に登録される予定です。 今秋からは、高階哲夫生誕120周年を記念し、氏にまつわるものや、田中小学校ゆかりのもの、ネブタ流し等についての展示会を開催する予定です。 展示会開催後、それ以降の活用を検討したいと思いますが、旧校舎は、本来取り壊すものを地元の要望で残したという経緯もあり、予算等の面から日常的な活用は想定していません。
②滑川中学校エアコン	滑川中学校の美術室Aの冷房が今年になって効かなくなったので、新設してほしい。	音楽室のある棟の冷房は現在集中管理となっておりますが、部品の在庫が既に無いとのことなので、エアコンを新設したいと考えています。
③滑川中学校体育館等の電灯	滑川中学校体育館のステージにあるボーダーライトが、設置から20年経過しており、ショートが原因で点灯していないものがある。業者と相談しても部品が無く新設を勧められる状態であり、できれば、合唱コンクールが開催される10月までに対処してほしい。 また、体育閣下のピロティの蛍光灯についても、60台のうち半分以上の安定器が壊れているので点灯しておらず暗い状態であるので交換を。	ボーダーライトについては、LEDのものを導入したいと考えています。 ピロティの蛍光灯については、3年前に60台のうち10台LEDに交換しており、野球部の練習場にもなっていることから、今後、電灯の防護も含め、残りの電灯のLED化を検討していきたいと思います。
④滑川中学校玄関電灯	滑川中学校の玄関に電灯が無く、今年に入り保護者が転倒しケガをしたということがあったので、照明を設置してほしい。	昨年、隣接する生涯学習センター玄関に設置した照明と同様のものを設置したいと考えています。
⑤西部小学校通学路	上島公民館前の交差点は、現在、市道下梅沢上小泉線側が一時停止表示であり、県道黒川滑川線側に押しボタン式信号機が設置されており、これらを信号機にしてほしい旨、先月末にも要望したが、その後の経過は。 また、上記市道の西部小学校前周辺をゾーン30に適用するほか、スクールゾーンの看板設置や路面を青色に塗装しキラリンロードと銘打つことも併せて要望したが、その後の経過を聞きたい。	信号機の件は、先月ご要望いただいた後、すぐに所管する滑川警察署へ同行いただき、交通課長に地元の声を直接伝えていただいたところでした。その後の警察署からの見解は、「当該交差点の押しボタン信号機を通常の信号機に変更すると、市道側の車両が青信号時に一時停止せず交差点に進入することになり、歩行者にとっていずれの方式が安全なのか慎重に検討する。」とのことでした。 ゾーン30については、周辺の路線全てを30キロ制限にするという意味であり、西部小学校の周りは田が多く、そのため農道も多いことから、それらの路線全てを30キロ制限にすることは難しいと思われます。なお、西部小学校前の路線(市道下梅沢上小泉線)は、既に30キロ制限であり、警察署としては速度違反の取り締まりを強化するとのことでした。 路面の着色については、これまで歩道の安全確保として、路側帯を広く取る等の方法は行っていますが、着色となると費用も高額なことから事例が無く、また、ご要望の路線においては機械除雪を行っており、それにより着色が剥がれてしまうことから難しいと思われます。なお、県内では富山市・魚津市で着色の事例がありますが、消雪パイプ設置の路線での施工でした。 何か良い方法があるか検討したいので、今しばらくお時間をください。

滑川中学校区保護者を中心とする皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	H28夏開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑥西部小学校駐車場	西部小学校プール横の砂利の駐車場を舗装してほしい。また、イベント時等に貸与いただいているPLANT3の駐車場も、同店舗の駐車台数減少により頼りになくなった。 上記のほか、校門付近に駐車場が無いことや、普段から駐車場の絶対数が不足していることから、小学校西側の田を南部小学校のように駐車場にできないか。	プール横の舗装化については以前から要望いただいております。PLANT3の駐車場は、市からも引き続き一定の台数を貸与いただけるよう依頼したいと思います。 周辺の田の駐車場化は、用地買収にも関わることから、長期的に検討したいと思います。
⑦西部小学校放課後児童育成クラブ	西部小学校の放課後児童育成クラブは学校内と西加積地区公民館の2つに分かれており、そのあり方には保護者間で賛否があるが、低学年児童を公民館まで歩かせるのは危険なので、学校内に統一できないか。	現在、学校内と公民館で2クラス分の児童を受け持っており、学校に統一されれば望ましいのかもしれませんが、現実には難しいと思われまます。
⑧西部小学校体育館照明	西部小学校の体育館を利用する際、出入り口の鍵を開閉するが、照明が無く難儀するため、照明を設置してほしい。	照明の設置については、センサー機能や残照機能が付いているもの等の設置を検討したい。
⑨寺家小学校グラウンド	寺家小学校のグラウンドは水はけが悪く、水溜まりが多くできる。臨時駐車場としての使用後は轍もできてしまう。また、市役所や市民大ホールに隣接しているということや災害時の観点からも、今後のグラウンド改修時に併せ、現在1箇所しか無い出入り口を2箇所にしてほしい。	寺家小学校グラウンドについては、田中小学校グラウンドも含め国の補助で改修を計画しており、補助が決まり次第、改修に入りたいと考えています。駐車場については、その改修の際、小学校プール側に専用のスペースを整備したいと考えています。
⑩ネブタ流しの際の設備	寺家小学校の児童・保護者はネブタ流しに参加しているが、以前件に係るアンケートを取ったところ、ネブタ流しの参加を敬遠される理由として、当日、海に入った後、泥やスス等を洗い流す場所が無いとのことだったので、ほたるいかミュージアムのものを使用できないか。	ネブタ流しの際、着替えや水で洗い流す場所について、ほたるいかミュージアム内のWAVE滑川や光彩に提供してもらえるか確認します。 ほたるいかミュージアム外側に水栓があるか、無い場合、水栓を引けるか確認し、検討します。
⑪学童保育	市内ほとんどの学童保育が午後6時で終了するため、市外勤務の人や冬場のお迎えの際には間に合わないという声を聞くので、30分～1時間程度、臨機応変に時間延長いただけませんか。	学童保育を担っていただいている支援員の方にも家庭があり、また、なり手不足であるという現状から、時間の延長は難しいです。 しかし、同様のご意見はよくお聞きしますので、支援員の確保の方策について検討したいと思います。 子どもの居場所の確保は重要であり、そういった意味からも図書館の開館時間を午後7時まで延長したものです。
⑫学習スペース	高校生の学習スペースについて、図書館は開館時間が午後7時までのうえ、4階の学習スペースが満員である一方、市民交流プラザは開館時間が午後10時までだが学習できるスペースが少ないため、図書館の開館時間延長や交流プラザの学習できるスペースの増設をしてほしい。	図書館の時間延長等も含め市としても考えてみますが、ご家庭でも、学校とも相談をしたり、他の学習スペースについて工夫をしていただきたいと思います。

滑川中学校区保護者を中心とする皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	H28夏開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑬ 激励費	今後ますますの活躍のため、子どもがインターハイに出場する際にいただける激励費を増額してほしい。	予算や昨今の対象者の増加もありますので、検討させてください。
⑭ 南部小学校の利用	南部小学校の体育館が使えない日、屋外にも一輪車があったら良いと思う。	前向きに検討します。
⑮ コミュニティバス通学	冬場だけでも、市のコミュニティバス(のるマイカー)で、滑川駅から滑川中学校まで通学できるようにしてほしい。	コミュニティバスのスクールバスとしての活用について、市内中学生の登校を全て網羅することは困難です。 現状では、学校に近いバス停もあることから、徒歩とバスとの組み合わせを検討いただきたいと思います。 できるだけ多くの方にバスをご利用いただきたいと思いますので、いただいたご意見も参考にしていきたいと思っています。
⑯ 通学路の踏切等	下島地内の踏切周辺が、朝の通学時間、田中小学校へ通う生徒や、滑川中学校へ通う生徒の通行が多く、また、交通量も多く歩道も狭いうえ、沖田川の改修中ということもあり危険なので安全対策をしてほしい。	ご提言の路線は県道黒川滑川線のことかと思いますが、この路線については県で拡幅予定であり、今年度は拡幅するための測量等を実施し、地元との調整が整い次第拡幅を行うと聞いています。 この路線の拡幅・安全対策等については、市としても県への重点要望に挙げており、早期の拡幅を働きかけます。
⑰ 海岸の安全対策	ほたるいかミュージアム周辺の海岸線で釣りをする人が多いが、浮き輪設置等の安全対策はしているのか。また、花火大会の際はどのようにしているのか。	ご意見のあった箇所は県の管轄ではありますが、海岸線の階段護岸になっている一番下の段は危険なため立ち入り禁止となっており、浮き輪等は設置されていません。 自己防衛のためにも危険な箇所には立ち入らないようお願いします。 なお、花火大会の際は例外的にバリケードを設置しています。 いただいたご意見については、県に伝えます。